

## Pressemitteilung

### **Grunau spielt bei WM in den Emiraten Heitersheimer Jugendspieler bei Schach-Weltmeisterschaft**

**HEITERSHEIM/NEUENBURG AM RHEIN. Der Schachclub Heitersheim ist stolz auf die Teilnahme seines Jugendspielers Christoph Grunau an den World Youth Chess Championships, die vom 17.-29.12.2013 in Al-Ain (Vereinigte Arabische Emirate) ausgetragen werden.**

Der 15-jährige Christoph aus Neuenburg, Spieler der ersten Mannschaft des SC Heitersheim in der Landesliga, ist einer von 40 Spielerinnen und Spielern die bei der Jugend-Schach-Weltmeisterschaft in den Altersklassen U8 bis U18 für Deutschland antreten. Christoph hatte sich durch seinen 2. Platz bei der Deutschen Jugend-Einzelmeisterschaft 2013 in der Altersgruppe U16 für die Teilnahme an der Weltmeisterschaft qualifiziert.

Die Weltmeisterschaft wird als 11-rundiges Turnier nach dem sog. Schweizer System ausgetragen. Das Schweizer System ist eine intelligente Sonderform des Rundenturniers, die es auch bei großer Teilnehmeranzahl ermöglicht, mit einer begrenzten Anzahl von Gegnern eine aussagekräftige Rangfolge der Starter zu ermitteln. Hierzu werden die Gegner in der ersten Runde nach ihrer persönlichen Wertungszahl, die ein Maß für ihre Spielstärke ist, gesetzt. Nach jeder Runde wird dann der Zwischenstand bestimmt und in den folgenden Runden spielen stets Gegner gegeneinander, die bis zu diesem Zeitpunkt gleich viele Punkte erreicht haben.

Mit seiner aktuellen internationalen Wertungszahl (2066 ELO) liegt Christoph auf Rang 80 des Starterfeldes der 138 Spieler in der Altersklasse U16. Er kann sich damit ausrechnen, dass er in der ersten Runde einen sehr starken Gegner mit ca. 2400 ELO aus dem Spitzenfeld der Starterliste bekommen wird. Die Spielstärke der Teilnehmer ist sehr unterschiedlich und reicht von 2542 bis 1474 ELO. Zum Vergleich: der derzeit beste Spieler der Welt, der Norweger Magnus Carlsen, hat eine ELO von knapp 2900.

Je nach Verlauf des Turniers wird Christoph dann in den nächsten Runden auf Spieler aus der ganzen Welt treffen, z. B. aus der Türkei, Indien, Russland, Australien oder auch den Vereinigten Staaten, wo sich Christoph derzeit im Rahmen eines halbjährigen High-School-Besuchs aufhält.

Christophs Titel des Deutschen Vizemeisters war der bislang größte Erfolg für den Schachclubs Heitersheim und auch ein großer Erfolg für den Schachbezirk Freiburg sowie den Badischen Schachverband.

Schachclub, Bezirk und Schachverband drücken jetzt die Daumen und wünschen Christoph für die WM in den fernen Vereinigten Emiraten viel Glück und Erfolg!

Die Grundlagen für die Erfolge im Schach werden im Schulschach und der weitergehenden Förderung der Jugendspieler im Verein gelegt. Der Schachclub Heitersheim kooperiert im Rahmen von Schach-Arbeitsgemeinschaften mit zahlreichen Schulen der Region. Darüber hinaus bietet der Schachclub in der Grundschule Heitersheim jeden Freitag ab 19:00 Uhr Jugendtraining an, das vom 1. Vorsitzenden, Günter Raske, und Julian Boes, einem 13-jährigen Jugendspieler der ersten Mannschaft, geleitet wird. Interessierte Kinder und Jugendliche sind herzlich willkommen.

gez. Thomas Boes, 2. Vorsitzender, 21.11.2013